

L'Éclairer du Gâtinais, 28 juin 2017

Ils viennent d'être rénovés à Chantecoq

## Les lavoirs sont à l'honneur

Cela faisait longtemps que les lavoirs de Chantecoq n'avaient pas eu défilé autant de beau linge sur leurs planches inclinées...

Le sous-préfet Paul Laville, le sénateur Jean-Pierre Sueur, Frédéric Néraud et Corinne Métrassard conseillers départementaux, le président de la 3CR3 Lionel de Ballois et divers élus du canton se sont succédé au bord de la Cléry. Ils ont posé le genou sur la pierre pour revivre quelques instants au temps des lavandières.

### « L'ancêtre de nos réseaux sociaux ! »

Le lavoir était un lieu de communication, de rencontre et de convivialité pour les femmes de l'époque, ce qui fait dire non sans une pointe d'humour au maire de Chantecoq, Jean-Pierre Lapine, « C'est l'ancêtre de nos réseaux sociaux ! ». En effet, c'est là, agenouillées sur les bords en pierre du lavoir, que les lavandières se racontaient les histoires, les nouvelles, les potins, les cancans, parfois les commérages du village.

Situé à la source Saint-Fiacre, l'un des deux lavoirs de Chantecoq fut couvert en 1908 par le maire de l'époque, Virgile Delassousais. Cette même année, le conseil municipi-



Des élus qui lavent « leur linge sale en public »... diront les mouvoises langues !

pal décide d'en construire un autre sur les bords de la Cléry, améliorant ainsi le bien-être des femmes qui lavaient sans doute leur linge à l'endroit où se trouvait un gué.

Le confort moderne est passé par là et les lavoirs ont été petit à petit abandonnés. Ils se sont dégradés au fil des ans, seulement entretenus par quelques travaux ponctuels.

Afin de préserver ce patrimoine ancestral, le conseil municipal a sollicité le Conseil départemental, la Fondation du patrimoine

et une subvention du fond parlementaire afin de rénover les deux lavoirs communaux. Le montant des travaux, de 52.370 €, a été subventionné à hauteur de 41.525 €, de la DCEB (Dotation d'équipement des territoires ruraux) pour 17.375 €, la Fondation du patrimoine pour 11.201 € (dont contribution de 53 personnes privées), du Département pour 10.190 € et du fond parlementaire pour 2.756 €.

**Avec des entreprises locales**  
Les entreprises qui ont

travaillé à la rénovation sont toutes locales, Eis Danchof de Chuelles pour la couverture et la maçonnerie, France Canada Design de Chantecoq pour la restauration des plans de lavages, Ent Kénapip pour l'éclairage. Ent Etc paysage Chantecoq pour la végétalisation et Ent Equenot de Chantecoq pour le terrassement et le talutage.

Un beau travail pour des lieux qui, depuis bien longtemps, ne sont plus site de dur labeur mais bien de repos et de contemplation.